

Von Carsten Schönebeck

SPANTEKOW. Bröckelnder Putz, ein undichtes Dach, eine eingestürzte

So mancher hat den Glauben aufgegeben, dass sich die Pläne für die Burg Spantekow verwirklichen lassen. Doch jetzt ging es wieder einen Schritt voran. Einen formalen Schritt, der aber auch mit ganz praktischen Dingen verbunden ist. Der Figentijmer hat also allen Grund weiter an seinem Traum zu arheiten

te Eigentümer und das Land über einen Verkauf einig wurden. "Ich bin offen dafür die Burg abzugeben", betonte er vergangenes Jahr.

den. Als der Dreißigjahrige Krieg der Hoffnung, dass die Zeiten des begann, war diese Anlage immer- Unfriedens rund um den Wall vorhin schon einige hundert Jahre alt. Verglichen damit ist es ein kurzes Kapitel, in dem das Schreiben aus Berlin vielleicht eine neue Seite aufschlägt. Nun aber Schluss mit den wechselt. Zu DDR-Zeiten wurde das lyrischen Versuchen: Für den Eigen- herrschaftliche Wohngebäude der tümer gab es zuletzt gute Nachrich- Anlage ziemlich profan als Mietsten. Die Bemühungen von Kaspar haus genutzt. Doch das Verhältvon Harnier, die Burg Spantekow auch in der großen Politik auf die kowern und potenziellen Förderern Privatgelände erklären und hoffe Tagesordnung zu setzen, hatten Erfolg. Der Bund hat die Anlage als so- nicht immer einfach. Vielfach seien genanntes "Denkmal von nationaler es Missverständnisse gewesen, er- wiederum sagt, die Wohnung dort Bedeutung" anerkannt. Und damit klärte der Burgbesitzer. Zum Bei- sei immer nur als Übergangslösung den Weg freigemacht für weitere Sanierungsarbeiten und deren Finanzierung.

Vor gut einem Jahr war in einem ersten Bauabschnitt ein Teil des maroden Daches saniert worden. Doch die verlegte Dachpappe galt nicht gerade als ästhetische Lösung für das Denkmal. Was tun? Natürlich solle die Burg wieder ein Ziegeldach erhalten, hatte Kaspar von Harnier damals betont. Nur fehlte es am Geld. Auf rund 300 000 Euro wurden die Kosten dafür geschätzt. Mit dem neuen Denkmalstatus stellt der Bund auch Fördermittel in Höhe von 200 000 Euro in Aussicht. Und danach könnte es mit dem Geldregen aus Berlin weitergehen. Bis zu sechs weitere Bauabschnitte könnten gefördert werden.

Die Utopie, es könne sich ein Geldgeber finden, der das rund vier Hektar große Areal mit seinem Haupt- und den vielen Nebenbauten in einem Rutsch saniert, hatte sich in Spantekow ohnehin längst zerschlagen. Aber immerhin, seit einigen Jahren konnte der Eigentümer immer wieder Fortschritte präsentieren. Mal war es das Dach des Haupthauses, mal waren es Ausbesserungsarbeiten am alten Wall, mal die Sanierung der einstigen Scheune, die sich gleich links neben Eingangstor zum Burggelände eckt.

bei sind. Mal kriegerisch, mal mit den Mitteln der Justiz, mal durch Enteignung hatte die Anlage über die Jahrhunderte die Besitzer genis zwischen Harnier, den Spante-

der zu Vandalismus gekommen sei, blieb das Burgtor häufig verschlossen, Besichtigungen waren nur zu gelegentlichen Terminen möglich.

## Hauptbau als Wohntrakt, Stall für Konzerte und Lesungen

Die Wohnung, die Harnier sich dort eingerichtet hatte, wurde als Zeichen gedeutet, er wolle das historische Anwesen zum reinen einer Sanierung war über die Jahre zur Erfüllung seiner Burgherren-Träume auf öffentliche Gelder. Er spiel darüber, was aus dem einstigedacht gewesen. Inzwischen lebt gen und heutigen Familienbesitz er ein paar hundert Meter weiter -



Der lange Verfall des Anwesens verleiht dem Burggelände durchaus Charme, rächt sich aber längst.



Die Einrichtung im Erdgeschoss dient vor allem als Dekoration für die Besucher der Burg.



Dekoration aus eigener Jagd. Die Trophäen des Eigentümers zieren das alte Herrenhaus.

